



Martes 11 de Marzo 2014

Número 616

La Carta en formato PDF

La Fundación en



La aplicación de la Fundación



disponible en <u>Appstore</u> y <u>Google</u> Play

La amistad franco-alemana es fundamental para Europa



Autor : Nicolas Sarkozy

La Fundación Robert Schuman publica el discurso pronunciado en la Fundación Konrad Adenauer por Nicolas Sarkozy, Presidente de la República francesa de 2007 a 2012, en Berlín el 28 de febrero de 2014 sobre la relación franco-alemana.

Leer más

Sumario

En portada: Editorial - Infraestructura Elecciones: PPE - Sitio Web - Hungría Crisis financiera: Balance/desequilibrios - BCE - OCDE - FMI - Letonia Consejo Comisión: Aeropuertos - Mar -Consejo: Justicia/Interior - Medio ambiente - Energía - Armas - Trabajadores desplazados - Empleo/Jóvenes Diplomacia: Túnez - Irán Alemania: Energía -Tecnologías Chipre: Privatizaciones Estonia: Dimisión Inmigración -Grecia: Alemania Francia: Ucrania Irlanda: Alemania Italia: Libia Rumanía : Gobierno Reino Unido : Economía Ucrania : Ayuda/UE - Visegrado -- OSCE - Crimea **Eurostat**: Crecimiento Mujeres Eurobarómetro : Agricultura Estudios/Informes : Alemania Mujeres Cultura: Exposición/Francfort - Exposición/Londres - Exposición/París -Exposición/Toledo

Agenda | Otras versiones | Contacto

En portada:

Ucrania ¿Europa y Rusia?



En un editorial publicado en su página Web, Jean-Dominique Giuliani, Presidente de la Fundación Robert Schuman, considera que el uso repetido de la fuerza armada sobre el territorio europeo recuerda peligrosos antecedentes históricos que necesitan una reacción firme y

una negociación directa y determinada entre europeos... Leer más

La financiación de las infraestructuras de transporte



El 18 de marzo de 2014 se celebrará un seminario sobre "La nueva financiación de las infraestructuras europeas de transporte", organizado por la Caisse des Dépôts et Consignations, el Comité pour la Transalpine y el Comitato Transpadana. Michel Barnier, Comisario europeo del mercado interior y los servicios, Jean-Paul Gauzès,

Diputado europeo y miembro del Consejo de administración de la Fundación Robert

Schuman y Philippe Maystadt, Profesor de la universidad de Lovaina y ex presidente del Banco europeo de Inversión (BEI), figurarán en el panel de los ponentes. Inscripción obligatoria... Leer más

Otro enlace

Elecciones:

Jean-Claude Juncker, elegido candidato del PPE para la Presidencia de la Comisión



El Partido Popular europeo celebró el 6 y 7 de marzo su congreso en Dublín. En él se ha reelegido a Joseph Daul al frente del partido con cerca del 90% de los votos. El congreso eligió después a su candidato para la presidencia de la próxima Comisión Europea : Jean-Claude Juncker, que logró el 61% de los votos expresados, contra un 39% para Michel Barnier. Jean-Claude Juncker declaró estar "orgulloso de

Europa". Por último, el congreso adoptó su programa electoral... Leer más

Otro enlace | Otro enlace

Nuevos datos sobre los partidos políticos europeos (manifiesto, candidato nombrado para la Comisión)



En su página Web dedicada a las elecciones europeas, la Fundación Robert Schuman ha actualizado su mapa interactivo con la lista de los partidos políticos que se presentan en los 28 Estados miembro y también ha puesto en línea la lista de los partidos políticos europeos con, en particular, el presidente nombrado por cada partido para la

con, en particular, el presidente nombrado por cada partido para l Comisión así como el enlace hacia el manifiesto del partido... Leer más

Otro enlace

A un mes de las elecciones legislativas en Hungria, Viktor Orban favorito del escrutinio



El 6 de abril se celebrarán las elecciones legislativas. Se harán con un nuevo modo de votación. Los húngaros designarán 199 diputados (actualmente 386) por votación mixta: 106 se elegirán por escrutinio uninominal en las circunscripciones y 93 por escrutinio proporcional de

lista. Se presentan 7 partidos para el Parlamento: el FIDESZ-MPP del Primer ministro Viktor Orban, 226 diputados; el partido socialista (MSZP), 48 escaños; Jobbik, partido de extrema derecha, 43 diputados; los cristianos demócratas (KDNP) 37 diputados; DK, partido de centro izquierda, 10 escaños; PM (izquierda ecologista) 8 diputados; LMP (ecologistas liberales) 7 escaños. Según la última encuesta realizada por el instituto Nezöpont, el 37 % votarían por el FIDESZ, el 18% por la oposición y el 12% por Jobbik... Leer más

Crisis financiera:

Informe sobre los desequilibrios macroeconómicos de la Comisión



En su informe sobre los desequilibrios macroeconómicos publicado el 5 de marzo de 2014, la Comisión Europea examinó la situación de 17 Estados miembro. Decidió en particular someter a Francia a vigilancia reforzada, tras poner de nuevo en evidencia su falta de competitividad y el elevado nivel de su deuda. Para el ejecutivo europeo, Francia sufre

numerosos desequilibrios macroeconómicos que no se han corregido suficientemente y necesita ahora este tipo de vigilancia que también se aplicará a España y a Irlanda, dos países que acaban de salir del plan de asistencia financiera. Sólo Croacia, Eslovenia e Italia, que aúnan una gran deuda con problemas de competitividad, están en peor situación que Francia. Estos tres países se enfrentan a desequilibrios considerados "excesivos" que requieren una vigilancia reforzada... Leer más

BCE: se mantienen los tipos, perspectivas económicas y conferencia de M. Draghi



Los gobernadores del Banco Central Europeo (BCE) reunidos el 6 de marzo de 2014 decidieron mantener los tipos sin cambios en un 0,25%, un 0,75% y un 0% respectivamente. El BCE publicó sus previsiones macroeconómicas para la zona euro para 2014-2015. Según el BCE, la zona euro debería crecer un 1,2% en 2014, un 1,5% en 2015, y un 1,8% en 2016. La institución considera que la inflación debería aumentar

un 1% en 2014, un 1,3% en 2015 y un 1,5% en 2016. Por otro lado, el consumo privado debería crecer un 0,7% en 2014, un 1,2% en 2015 y un 1,4% en 2016. En una conferencia, el Presidente del BCE Mario Draghi indicó: "el euro es un islote de estabilidad. Debe volver a convertirse en un islote de prosperidad y de creación de puestos de trabajo, pero es sin duda un islote de estabilidad.".. Leer más

Aumento de la inflación anual en la zona OCDE



La OCDE publicó el 4 de marzo de 2014 las cifras de la inflación anual de sus Estados miembro e indicó que la inflación había tenido una ligera subida a un 1,7% entre enero de 2013 y enero de 2014, comparado al 1,6% entre diciembre de 2012 y diciembre de 2013. Para la OCDE, este aumento se debe a una subida de los precios de la energía, que aumentaron un 2,1% en enero comparado con el 1,7% e de 2013. Por su parte, la inflación anual de la alimentación fue más

en diciembre de 2013. Por su parte, la inflación anual de la alimentación fue más despacio en deslizamiento anual con un 1,4% en enero comparado con un 1,5% en diciembre de 2013. Excepto en estos ámbitos, la inflación anual se mantuvo estable en la zona OCDE en enero de 2014 en un 1,6%... Leer más

Europa no ha salido de la crisis, según Christine Lagarde



Christine Lagarde, directora general del Fondo Monetario Internacional (FMI) felicito en el Foro global sobre España en Bilbao el 3 de marzo de 2014 los progresos realizados por España y Europa para salir de la crisis pero advirtió a los países europeos y a España que la crisis no se ha acabado y que iba a dejar huella durante muchos años. Para estabilizar y reforzar la salida de crisis, Christine Lagarde hizo hincapié

en que era necesario "reforzar la arquitectura de la Unión monetaria", "respaldar la demanda mediante políticas monetarias y fiscales", y hacer esfuerzos en las reformas del mercado de trabajo. Para España, recalcó que el país debía seguir con sus reformas del mercado de trabajo y con la reducción de la deuda pública... Leer más

Letonia se unirá al Mecanismo europeo de estabilidad



Letonia se unirá al Mecanismo Europeo de Estabilidad (MEDE), el próximo 13 de marzo, convirtiéndose así en el 18 miembro del fondo de rescate. Según un comunicado publicado el 3 de marzo por el MEDE, Letonia puede pedir una ayuda financiera si el país encuentra problemas de financiación en el mercado y si esta ayuda se

considerada necesaria para preservar la estabilidad financiera de la zona euro. Además, en su calidad de miembro, Letonia está obligada a suscribir el capital del MEDE, lo que brinda un apoyo a los títulos de crédito emitidos por el MEDE para financiar préstamos y otras formas de ayuda financiera... Leer más

Otro enlace

Consejo Europeo:

Consejo europeo extraordinario sobre Ucrania: Sanciones graduales contra Rusia



El 6 de marzo de 2014, los 28 jefes de Estado y de gobierno así como los responsables europeos se encontraron con el Primer ministro ucraniano, Arseniy Yatseniuk. Pidieron a las autoridades rusas que retiren sus fuerzas armadas del territorio ucraniano y que dejen entrar

a los representantes internacionales en Crimea. Consideran ilegal la votación del Parlamento de Crimea a favor de unirse a Rusia hecha ese mismo día. Con el fin de marcar su desacuerdo con la actitud rusa, los europeos confirman la suspensión de las discusiones bilaterales sobre los visados. Se podrían congelar los activos, restringir la estancia a los nacionales rusos y suspender la cumbre UE-RUSIA. Por otro lado, el Consejo europeo afirmó que quería firmar los capítulos políticos del acuerdo de asociación y estabilización con Ucrania... Leer más

Comisión:

Nuevas reglas europeas de seguridad en los aeropuertos



El 6 de marzo de 2014 entraron en vigor las nuevas reglas que prevén normas comunes de seguridad en materia de diseño, explotación y mantenimiento, aplicables en más de 700 aeropuertos de la Unión Europea y del Espacio económico europeo. Según el vicepresidente de la Comisión Europea Siim Kallas, la prioridad en el espacio aéreo sigue

siendo la seguridad de los pasajeros, así como la de sus operadores. Las nuevas reglas abordan el marco jurídico europeo que permitirá certificar la conformidad de los aeropuertos con las exigencias técnicas y operacionales... Leer más

Otro enlace

Estrategia marítima

La Alta representante de Asuntos Exteriores y política de seguridad, vicepresidenta de la Comisión Europea, Catherine Ashton, comunicó elementos al Parlamento europeo y al Consejo con vistas a

implementar una estrategia marítima a nivel europeo. Estos elementos identifican los intereses de seguridad en juego a nivel marítimo así

como los riesgos existentes y propone estructurar la estrategia marítima europea en torno a cuatro grandes ejes: optimizar, a nivel nacional y europeo, el uso de las capacidades marítimas de las que disponen los 28 Estados miembro, promover una cooperación eficaz y creíble a nivel internacional en el ámbito marítimo, promover una optimización de los costes gracias a una mejor cooperación entre Estados miembro y mejorar la solidaridad entre los Estados miembro en la lucha por la seguridad del espacio marítimo... Leer más

Refuerzo del principio de igualdad de sueldo entre mujeres y hombres



La Comisión Europea adoptó el 7 de marzo de 2014 una recomendación invitando a los Estados miembro a mejorar la transparencia en materia de remuneración de mujeres y hombres. En su informe, la Comisión considera que la diferencia de salario, es decir la diferencia media de remuneración horaria entre hombres y mujeres en el conjunto de la economía, se estanca en un 16,4% en la Unión

Europea. Siendo primordial la igualdad de remuneración, la Comisión recomienda a los Estados miembro que mejoren la transparencia de los salarios a través de una serie de medidas, en particular proponiendo que los asalariados puedan pedir información sobre las remuneraciones en el seno de la empresa. Por ello invita a los Estados miembro a que antes de finales del año 2015, hagan un informe a la Comisión sobre las medidas que adoptarán para aplicar estas recomendaciones... Leer más

Consejo:

Decisiones del Consejo Justicia/Interior



Los 28 ministros europeos de interior y justicia, reunidos los días 3 y 4 de marzo de 2014, hablaron de las migraciones, de la Task Force para el Mediterráneo, sobre la regulación de la agencia europea Europol, la protección de datos, y sobre la creación de un fiscal público europeo y las disposiciones legales respecto a los niños en los procedimientos judiciales criminales. Animaron a los responsables implicados a mantener

sus esfuerzos sobre el control de los flujos migratorios y tomaron nota de los informes de la Comisión y de las agencias europeas que trabajaban en estos ámbitos. Subrayaron la necesidad de reformar el Colegio europeo de Policía (CEPOL) a la luz del Tratado de Lisboa. En cuanto a la protección de datos, los ministros apoyaron las propuestas de la Comisión. En cuanto al Fiscal público europeo, aparecieron divergencias sobre las competencias que se le atribuirían y el debate se centró en delimitar su perímetro de acción... Leer más

Medio ambiente: Horizonte 2030, OGM y economía verde



Los 28 ministros europeos de medio ambiente, reunidos el 3 de marzo de 2014, indicaron que se debía organizar un debate como el propuesto por la Comisión Europea sobre un marco general para el horizonte 2030 para aclarar las cosas ante los inversores y las empresas respecto a las políticas energéticas y climáticas de los próximos años. También decidieron volver a abrir las discusiones sobre la propuesta legislativa

que da la posibilidad, a los Estados miembro, de restringir o de prohibir el cultivo de OGM en sus territorios. Por último, debatieron el análisis anual sobre el crecimiento centrándose en las prioridades de "la economía verde" de los programas nacionales de reforma en vísperas del Consejo europeo de los días 20 y 21 de marzo... Leer más

¿Qué políticas energéticas para el horizonte 2030?



El 4 de marzo de 2014, los 28 ministros europeos de energía debatieron sobre los precios y costes de la energía en Europa y las acciones a prever antes del 2030 en cuanto a políticas energéticas y climáticas. Recordaron la importancia de asegurar el mercado de la energía, en su suministro, conservando precios asequibles y pidieron a las empresas que reduzcan su consumo energético. También discutieron sobre la forma de hacer que

el mercado europeo de la energía sea más competitivo en la escena internacional... Leer más

Tratado sobre el comercio de armas



El 3 de marzo de 2014, el Consejo de la Unión Europea adoptó una decisión que autoriza a los Estados miembro de la UE a ratificar el Tratado sobre el comercio de armas de la Organización de las Naciones Unidas (ONU). Este tratado cubre competencias exclusivas de la UE y

como ésta no puede formar parte de este tratado, sus Estados miembro deben tener una autorización de la UE antes de poder ratificarlo. Esta decisión permitirá, según la Alta Representante de Asuntos Exteriores y política de seguridad de la Unión Europea, Catherine Ashton, reforzar este tratado y darle más presencia en la escena internacional... Leer más

Directiva sobre los trabajadores desplazados



El Comité de representantes permanentes (Coreper) aprobó el 5 de marzo de 2014 un texto de compromiso para aplicar la directiva 96/711 a los trabajadores desplazados, acordada de forma provisional entre la presidencia griega del Consejo y el Parlamento europeo. El texto fija un equilibrio entre la necesidad de garantizar "certeza y

transparencia" a los proveedores de servicios y al tiempo reconocer la competencia de los Estados miembro. El texto fija en particular los criterios en base a los cuales los Estados miembro podrán imponer condiciones administrativas y de control para los trabajadores desplazados, refuerza la protección de los derechos de los trabajadores desplazados frente a sus empleadores y pone límites contra los abusos y las elusiones jurídicas. A este respecto se puede leer un estudio de la Fundación Robert Schuman... Leer más

Otro enlace

Conclusiones del encuentro de ministros de trabajo



Los 28 ministros de trabajo, asuntos sociales, sanidad y protección de los consumidores se encontraron el 10 de marzo de 2014. Adoptaron un marco para la calidad de los períodos de prácticas en la Unión y piden a los Estados que centren la estrategia Europa 2020 en el empleo y la reducción de la pobreza. Se ha firmado un acuerdo

preliminar sobre la reforma de la cumbre social tripartita para el crecimiento y el empleo. Los ministros validaron el Fondo para los más desfavorecidos, que concederá 3.500 millones de euros a ayuda alimentaria. Validaron la utilización del Fondo europeo de Ajuste a la Globalización en España, y un plan para reducir las emisiones de CO2 de los coches nuevos... Leer más

Diplomacia:

Asociación de movilidad UE/Túnez



La Unión europea y Túnez firmaron oficialmente el 3 de marzo de 2014 una asociación de movilidad, en Bruselas. Se firmó una declaración conjunta entre Cécilia Malmström, Comisaria europea de Asuntos de interior, Tahar Cherif, Embajador de Túnez ante la Unión Europea y los ministros de los diez Estados miembro de la UE que participan en esta

asociación: Bélgica, Dinamarca, Alemania, España, Francia, Italia, Polonia, Portugal, Suecia y Reino Unido. Este acuerdo pretende facilitar la circulación de las personas entre la Unión Europea y Túnez, así como promover una cooperación sobre los flujos migratorios existentes, y en particular abordar mejor los retos actuales en el Mediterráneo... Leer más

Irán: C. Ashton prudente sobre las posibilidades de alcanzar un acuerdo global



La Alta representante de la Unión Europea de Asuntos Exteriores y política de seguridad, Catherine Ashton, viajó a Irán los días 8 y 9 de marzo de 2014 para encontrarse con los dirigentes iraníes en el marco de la puesta en marcha del acuerdo nuclear iraní de noviembre de

2013. Se encontró con el ministro iraní de Asuntos Exteriores, Mohammad Javad Zarif. Además de los problemas relacionados con lo nuclear iraní, Catherine Ashton y Mohammad Javad Zarif abordaron cuestiones sobre la situación en Siria, el futuro de Afganistán, y más en concreto los problemas producidos por el tráfico de droga así como el respeto de los derechos humanos. Se mostró prudente sobre las posibilidades de lograr un acuerdo global, afirmando que las negociaciones eran difíciles y sin "garantía de éxito"... Leer más

Alemania:



Por primera vez desde hace más de sesenta años, el número dos de la energía alemana está en números rojos. Durante la presentación de sus resultados anuales el 4 de marzo de 2014, el grupo RWE anunció que había perdido 2.800 millones de euros en 2013. Es la consecuencia directa del giro energético que ha dado Alemania desde hace tres años. Las centrales de carbón de RWE son ahora menos competitivas que las

energías renovables muy subvencionadas. De manera general, el 2014 también será un mal año. Pero el director financiero Bernhard Günther espera no tener que anunciar una nueva pérdida neta. RWE está suprimiendo varios miles de empleos... Leer más

7,6 millones de extranjeros en Alemania



El año pasado el número de extranjeros que vivía en Alemania alcanzó un récord según las cifras publicadas el 7 de marzo de 2014 que recogen una subida de un 6% en un año. A finales de 2013 vivían en Alemania 7,6 millones de extranjeros - de los 80,5 millones de habitantes-, según las cifras publicadas por la Oficina federal de estadísticas Destatis. Es el número más elevado registrado desde la

creación de este registro en 1967, según Destatis. Alemania vive un flujo sin precedente de solicitantes de asilo procedentes de Serbia, con 18 001 solicitudes, un aumento de más de 40% con respecto a 2012. Macedonia y Bosnia Herzegovina también llegan entre los seis principales países de origen... Leer más

Inauguración del CeBIT



La Canciller alemana Angela Merkel y el Primer ministro británico David Cameron inauguraron el 10 de marzo la edición 2014 del CeBIT (salón de las tecnologías de la información y de la ofimática) en Hannover. El Reino Unido es socio de esta edición, cuya temática principal es la datación, la gestión de datos y la economía digital. El salón está

abierto hasta el 14 de marzo... Leer más

Chipre:

Chipre adopta una ley sobre la privatización de los servicios públicos



El Parlamento chipriota adoptó, el 4 de marzo de 2014, una ley sobre la privatización de los principales servicios públicos. Esto abre vía la vía a la entrega de un nuevo tramo de un préstamo internacional de 10.000 millones de euros obtenido en marzo de 2013. Los diputados reunidos en sesión extraordinaria aprobaron el texto por 30 votos

contra 26 y ninguna abstención, después de haber rechazado una versión anterior el 27 de febrero de 2014. El gobierno había decidido enmendar el texto para asegurarse la mayoría y garantizar la entrega de 236 millones prevista por la troica (Unión Europea, FMI y BCE). La versión enmendada garantiza que se mantengan los términos de los contratos de los trabajadores de las compañías de electricidad (EAC), telecomunicaciones (Cyta) y de la Autoridad de los Puertos después de la privatización... Leer más

Otro enlace

Estonia:

Dimisión del Primer ministro estonio Andrus Ansip



Como se esperaba, el Primer ministro estonio, Andrus Ansip, presentó su dimisión al gobierno el 4 de marzo de 2014, en una sesión extraordinaria. El gobierno, que también dimitió, se mantiene no obstante en funciones hasta el nombramiento de un nuevo Primer ministro y de un nuevo gobierno... Leer más

Francia:

Vitali Klitschko y Petro Porochenko recibidos por el Presidente francés



François Hollande expuso el 7 de marzo de 2014 a Vitali Klitschko y a Petro Porochenko, los dos candidatos a la presidencia de Ucrania, los esfuerzos de mediación de la comunidad internacional y destacó que la Unión Europea estaba dispuesta a aumentar las sanciones si la situación no evoluciona. Recordó la necesidad de que Rusia respete el

derecho internacional aceptando una solución para salir de la crisis que garantice la integridad territorial y la soberanía de Ucrania. Por último, subrayó el apoyo de Francia a las nuevas autoridades ucranianas y la importancia, para la transición democrática, de que la elección presidencial del 25 de mayo se celebre de modo

Grecia:

Visita del Presidente alemán Joachim Gauck a Grecia



El presidente alemán, Joachim Gauck, viajó a Grecia de visita oficial los días 6 y 7 de marzo de 2014 donde fue recibido por su homólogo griego, Carolos Papoulias. El Sr. Gauck vino a expresar a los griegos todo el respeto y el reconocimiento de Alemania por los esfuerzos realizados para enderezar su país, muy afectado por la crisis de la

deuda. Como proyecto de futuro común se va a crear un fondo de futuro germanogriego y también una oficina germano-griega para la juventud con el fin de "construir puentes de comprensión"... Leer más

Irlanda:

Encuentro entre Enda Kenny y la Canciller alemana Angela Merkel



La Canciller alemana Angela Merkel elogió el 7 de marzo de 2014 el plan de rescate irlandés durante su visita a Dublín, explicando que era "un éxito extraordinario". Angela Merkel se entrevisto con el Primer ministro irlandés Enda Kenny en una reunión bilateral. Durante la

rueda de prensa conjunta, Angela Merkel dijo que era importante aprender del pasado, y añadió que Europa tenía que trabajar estrechamente en la unión bancaria. "Hemos hecho mucho, pero aún no hemos llegado al final del camino" ... Leer más

Otro enlace

Italia:

Conferencia internacional sobre Libia



La ministra italiana de Asuntos Exteriores, Federica Mogherini, abrió en Roma una conferencia internacional el 6 de marzo de 2014 sobre la ayuda a la estabilización de Libia. Los Occidentales expresaron su inquietud sobre Libia: "Progresos demasiado lentos", situación política y de seguridad pública "preocupante" y pidieron que se haga más para instaurar un verdadero "diálogo nacional", garantía de la estabilidad

política. La nueva ministra italiana de Asuntos Exteriores, Federica Mogherini, subrayó que la lentitud del proceso de transición hacia la democracia "no permitía que se desplegase la ayuda de la comunidad internacional". "Nadie puede permitirse dejar fracasar el proceso de transición", dijo al tiempo que pedía a Libia que "haga esfuerzos para que los proyectos se puedan poner en marcha"... Leer más

Rumanía:

El parlamento rumano da su confianza al nuevo gobierno



Los diputados rumanos votaron el 4 de marzo de 2014, por 346 votos a favor y 191 en contra, el nuevo gobierno formado por el Partido socialdemócrata, la Unión nacional para el progreso de Rumanía, el Partido conservador y la Unión democrática de los magiares de Rumanía. Según el Primer ministro, Victor Ponta, el nuevo gobierno

seguirá el programa de gobierno aprobado en 2012. Durante la sesión plenaria del Parlamento, el líder liberal Crin Antonescu dimitió de sus funciones de presidente del Senado. El 5 de marzo de 2014, los ministros de cuatro partidos políticos (Partido socialdemócrata, Unión nacional para el progreso de Rumanía, Partido conservador y la Unión democrática de los magiares de Rumanía) juraron su investidura... Leer más

Otro enlace

Reino Unido:

Plan económico británico a largo plazo



El gobierno británico defendió el 4 de marzo de 2014 su plan económico a largo plazo, que fija las prioridades del gobierno en términos de reforma económica para los próximos meses. El plan, cuyo objetivo principal es, según el Primer ministro David Cameron,

asegurar la "seguridad económica y la tranquilidad de espíritu" de sus ciudadanos y de las nuevas generaciones, se articula en torno a cinco ejes prioritarios: reducción del déficit, recortes en el impuesto sobre la renta, creación de empleo, gestión de las prestaciones sociales, reducción de la inmigración y mejora de la enseñanza... Leer más

Otro enlace

La ayuda europea para Ucrania asciende a 11.000 millones de euros



La Comisión Europea presentó el 5 de marzo de 2014 un plan de ayuda "de por lo menos 11.000 millones de euros" en favor de Ucrania. En concreto, hay 1.600 millones de préstamos, 1.400 millones de donaciones, de los que 600 millones en los próximos dos años, 3.000 millones del Banco Europeo de Inversiones (BEI). Se añade a esto el

anuncio del Banco Europeo de Reconstrucción y Desarrollo (Berd) dispuesto a invertir por lo menos 5.000 millones de euros en Ucrania hasta el 2020 para apoyar las reformas en este país en crisis. Por último, la Comisión va a movilizar 250 millones de fondos de la política de vecindad con el fin de recaudar 3.500 millones de préstamos. Por otro lado, el Consejo decidió sancionar a 18 personas del régimen de V. Ianoukovitch, incluyendo la congelación de sus haberes y condiciones para que puedan recuperarlos... Leer más

Otro enlace | Otro enlace

La intervención rusa en Crimea trae malos recuerdos en Europa central



Los vecinos europeos de Ucrania dijeron estar "aterrados" por el papel de Rusia en una crisis que, según ellos, recuerda el modo en el que Unión Soviética había sofocado sus propias revueltas durante la Guerra fría. "La República checa, Hungría, Polonia y Eslovaquia están aterradas siendo testigos de una intervención militar, en la Europa del

siglo XXI, semejante a sus propias experiencias de 1956, 1968 y 1981", han escrito los jefes de Gobierno de estos cuatro países en un comunicado conjunto el 4 de marzo de 2014. El checo Bohuslav Sobotka, el húngaro Viktor Orban, el polaco Donald Tusk y el eslovaco Robert Fico se expresaron bajo la égida del grupo de Visegrado, que asocia a estos cuatro países de la UE en cuestiones energéticas y de seguridad, así como en la colaboración con países del este como Ucrania y Rusia... Leer más

La OTAN apoya la revolución ucraniana



El 6 de marzo de 2014, el secretario general de la OTAN, Anders Fogh Rasmussen, recibió al Primer ministro ucraniano, Arsenii Yatseniuk. Le garantizó el apoyo de la OTAN y recordó el compromiso de la organización con el respeto del derecho internacional y de la soberanía de las naciones. El 4 de marzo, el Consejo del Atlántico Norte destacó

que la situación en Ucrania presentaba implicaciones importantes para la seguridad y la estabilidad de la zona euratlántica. Por otro lado, subrayó que apoyaba toda iniciativa que pretenda encontrar una solución pacífica a esta crisis. Por último, indicó que continuaría el trabajo de la Comisión OTAN-UCRANIA y que cooperaría con Rusia en la cumbre OTAN-RUSIA. El 5 de marzo, los embajadores de los Estados miembro de OTAN y de la UE recordaron la importancia del respeto de la soberanía ucraniana y de la integridad territorial del país... Leer más

Otro enlace | Otro enlace

18 paises de la OSCE en misión de observadores



18 países miembros de la Organización para la Seguridad y la Cooperación en Europa (OSCE) participan en una misión de observadores militares en Ucrania: se trata de Canadá, Dinamarca, Reino Unido, República Checa, Finlandia, Francia, Hungría, Letonia, Lituania, Noruega, Polonia, Eslovaquia, Suecia, Turquía, Alemania,

Estonia, Irlanda y Estados Unidos. Sin embargo, los 40 observadores de la OSCE, que fueron a Ucrania a petición del nuevo poder ucraniano, tuvieron que volverse atrás, después de que unos hombres armados les impidieran entrar en Crimea... Leer más

Otro enlace

Un referéndum el 16 de marzo en Crimea



El próximo 16 de marzo, los habitantes de Crimea podrán contestar por referéndum a dos cuestiones: ¿Desean que Crimea integre la Federación de Rusia, o prefieren una vuelta a la Constitución de 1992, que les otorgaba más autonomía en el seno de Ucrania? Hay que destacar que la comunidad internacional condena este referéndum...

Leer más

Otro enlace

Eurostat:

Aumento del PIB en la zona euro

Eurostat anunció el 5 de marzo de 2014 que el PIB de la zona euro había crecido un 0,3% el 4° trimestre de 2013 según sus últimas estimaciones. Por su parte, el PIB de la UE aumentó un 0,4%. Con

respecto al 4° trimestre de 2012 el PIB aumentó en un año un 0,5% en la zona euro y un 1,1% en la UE. En cambio, sobre el conjunto del año 2013, el PIB bajó un 0,5% en la zona euro y aumentó un 0,1% en la UE. Suecia, la República Checa y Rumania registraron el crecimiento más fuerte con una subida de más de un 1,5% y Chipre, Dinamarca y Finlandia registraron las mayores bajadas... Leer más

UE: 40% de mujeres con título de enseñanza superior contra 32% de hombres



El 7 de marzo, víspera del día internacional de la mujer, Eurostat Journée publicó un estudio en el que recogía que en el 2012, el 40% de las chicas obtuvo un título de enseñanza superior contra solamente el 32% de los hombres, en la Unión Europea. Además, el porcentaje de mujeres que abandonó prematuramente la educación y la formación

(10,9%) fue menor que la de los hombres (14,4%)... Leer más

Eurobarómetro:

Los europeos y la política agrícola común



Eurobarómetro publicó un nuevo sondeo sobre la percepción que tienen los ciudadanos europeos de la agricultura y de la Política Agrícola Común (PAC). Destaca en este estudio que los europeos conceden una importancia creciente a la agricultura (el 53% consideran que es un desafío muy importante para el futuro) pero su

conocimiento de este sector es relativo. Los europeos también consideran que el importe concedido a la PAC es el adecuado, y la gran mayoría considera que es importante vincular la ayuda financiera concedida a los agricultores al respeto de prácticas agrícolas beneficiosas para el medio ambiente. Las personas encuestadas también indicaron que lo que contaba más para ellas era la trazabilidad de los alimentos desde su país de origen. Por último, para la mayoría de las personas encuestadas la calidad sigue siendo el principal criterio de compra... Leer más

Estudios/Informes:

"Nueva potencia, nueva responsabilidad"



La fundación alemana "Stiftung Wissenschaft und Politik (SWP)" y la German Marshall Fund de Estados Unidos publican un documento que refleja los resultados del proyecto común titulado "Elementos para una estrategia de política exterior de Alemania". El texto habla de las cuatro facetas principales de la nueva responsabilidad de Alemania a nivel internacional: "Alemania y el orden internacional", "Alemania y Europa",

"Las relaciones estratégicas de Alemania" y "Alemania y la seguridad internacional"... Leer más

Una de cada tres mujeres víctima de violencias en Europa



La Agencia europea de derechos fundamentales publicó el 5 de marzo de 2014 un informe sobre la violencia contra las mujeres en la Unión Europea. Resalta particularmente el hecho de que el 33% de las mujeres europeas, es decir 62 millones en toda Europa, fueron víctimas de violencia física y\o sexual desde los 15 años. Para prevenir más la violencia contra las mujeres, el informe anima a los Estados a ratificar

el convenio del Consejo de Europa sobre la prevención y la lucha contra la violencia contra las mujeres y la violencia doméstica (Convenio de Estambul), pero también sugiere que los Estados consideren la violencia conyugal como algo que requiere la intervención del Estado y no como algo privado y que revisen su legislación sobre el acoso sexual... Leer más

Cultura:

Retrospectiva "Emil Nolde" en Francfort



El museo Städel de Francfort presenta la primera retrospectiva del pintor expresionista alemán Emil Nolde (1867-1956) que se organiza desde hace 25 años en su país, ofreciendo una gran visión de conjunto de sus paisajes del norte de Alemania, escenas de la vida berlinesa o de la Biblia. La exposición, abierta hasta el 15 de junio de 2014, sigue en 12 capítulos y con 140 lienzos, acuarelas y grabados, una

presentación cronológica de la obra del pintor, con una mirada más acentuada sobre sus principios así como sus últimas obras, hasta ahora menos expuestas... Leer más

"Vikings - Life and Legends" en Londres



Una nueva exposición del British Museum de Londres vuelve a estudiar la imagen de los Vikingos, esos escandinavos cuyo nombre significa "pirata" en nórdico antiguo. Explorando sus buques, sus armas, su arte, sus palabras y hasta sus esqueletos, "Vikingos: vida y leyendas" pretende demostrar de qué modo la energía y las ideas de estos

pueblos produjeron cambios en todo el planeta. La navegación marítima es el centro de la exposición. La pieza maestra es de hecho el mayor barco vikingo jamás encontrado. La exposición estará abierta hasta el 22 de junio de 2014... Leer más

Van Gogh – Artaud, el suicidado de la sociedad



El Museo de Orsay de París dedica una exposición a la relación Van Gogh - Artaud. En 1947, el galerista Pierre Loeb sugirió a Antonin Artaud (1896-1948) que escribiera un texto sobre el pintor. Artaud pretendió demostrar cómo la extremada lucidez de Van Gogh molestaba las conciencias ordinarias. Apoyándose en las categorías o las singulares designaciones, puestas de relieve por Artaud en "Van

Gogh le suicidé de la société" (El suicidado de la sociedad), el recorrido de la exposición se desarrolla a través de cerca de treinta cuadros, una selección de dibujos y de cartas de Van Gogh, así como una selección de obras gráficas del poeta-dibujante. La exposición estará abierta al público del 11 de marzo al 6 de julio de 2014... Leer más

Se rinde honor al Greco en Toledo



El Museo Santa-Cruz de Toledo propone del 15 de marzo al 14 de junio de 2014 una exposición sobre el pintor El Greco, que se extenderá a toda la ciudad siguiendo un trayecto entre los diferentes lugares de

Toledo que tuvieron algo que ver en la obra del pintor. La exposición pretende anclar al "Griego de Toledo" en su época, resaltando sus influencias y relaciones con los artistas de su tiempo. Los primeros años del pintor, antes de su llegada a Toledo y sus influencias cretenses, venecianas o romanas. También se concederá un lugar particular a los retratos de El Greco, que constituyen una parte importante de su arte... Leer más

Agenda:



10 de marzo

Bruselas

Consejo "Empleo, política social, sanidad y consumidores" (EPSCO)

Bruselas Eurogrupo



10 al 13 de marzo

Estrasburgo Sesión plenaria del Parlamento europeo



11 de marzo

Bruselas Consejo de Asuntos económicos y financieros (ECOFIN)



14 de marzo

Bruselas

Consejo "Transporte, Telecomunicaciones y energía" (TTE) - (Transportes)



17 de marzo Consejo "Asuntos exteriores" La Carta también está disponible en las siguientes versiones:







Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

Los redactores de la Carta:

Inga Groth, Pauline Massis Desmarest, Charles de Marcilly ; Claire Darmé, Raphaël Frison, Salomé Larcher, Jelena Isailovic

Redactor jefe : Charles de Marcilly / Pauline Massis Desmarest Directora de la publicación : Pascale Joannin

Contacto / sugerencias info@robert-schuman.eu

La Fundación Robert Schuman, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga {LINK}